
国際ロータリー第 2550 地区

黒 磯 ロ ータ リ ー ク ラ ブ 会 報
会 長：植竹一裕 幹 事：大島三千三
事務局：（有）大島商店

代表取締役 大島三千三
〒329-3155 那須塩原市笹沼262
TEL:0287-65-0863・FAX:0287-65-3381
E-mail:3003＠mvb.biglobe.ne.jp

例 会：国民の祝日を含まない週の水曜日
12:30 – 13:30

割烹石山 那須塩原市本町 5-5

欠席の場合は前日 9 時 30 分までに次のいずれかにご連絡を。電話 62-0128、FAX62-1076 （以上石山桂子）
メール qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp

出席報告 金澤紘子委員 （出席規定の免除会員数8名）

国際ロータリー会長：ジェニファー E. ジョーンズ
第 2550地区ガバナー： 佐貫直通
事務所：〒321-0945 宇都宮市宿郷5-21-15

ベルヴィ宇都宮内
TEL：028-651-2550
FAX：028-651-2551
E-mail: m2550@agate.plala.or.jp
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例会日 会員数 出席数 欠席数 出席率 MU 数 修正出席率

本日 4月12日 35（8） 29(5) 6(3) 90.6% ― ―

前回 4月5日 35（8） 21(3) 14(5) 70.0% 3 80.0%

第2992回 植竹年度第28回例会会報 2023-4-12 司会 鈴木隆子君

会 会長挨拶 植竹一裕会長

先週の観桜会も趣向を凝らした小学生の空
手の組み手を楽しむことができました。小学
生とはいいながらも目の前で見ると迫力を感
じましたし、この様な機会がなければ、おそ
らく見ることは無かった貴重な経験をさせて
もらいました。今年度の親睦委員会主催の夜
間例会はヘイデン君がホームステイしている
事もあり、日本の伝統の紹介という事を基本
にして開催して下さいました。コロナ感染も
落ち着きを取り戻し、以前の生活に戻りつつ
ある中、新年度スタートとなった4月初旬と
重なって、様々な集まりが復活したようで、
参加人数が非常に少なく残念に思いましたが、
親睦委員会皆さんの努力にこの場を借りて、
感謝申し上げます。
先週の挨拶で江戸時代の人々は言葉遊びを
楽しんでいた事をお話ししましたが、小粋な
洒落や看板を作る事には、おそらく頭の中に
汗を流していたことと思います。
今を暮らしている我々の生活は昔に比べると
便利な物が増えており、以前より簡単に出来
ることが多くなりました。ひとつ例を上げる
と電話の発達があります。以前は一家に一台
が一人一台に、いつの頃からかファックスが

家庭に普及し、ポケベル時代、PHS、携帯電
話、スマホと発展を続けています。手紙や
ファックスも同様に、メールに取って変わら
れ、更にライン等のアプリに変化しています。
若い世代には固定電話を置かない家庭も増え
ています。年賀状も以前は手書きや手作りの
ハンコを使っていた時代から、挨拶文が印刷
となりパソコンの普及と共に年賀状ソフトに
取って代わられ、最近ではネットで全てを依
頼することもできる様になりました。若い世
代では年明けの0：00にメールやLINEで新年
の挨拶を一斉送信する時代を迎えています。
特にパソコンでさえもスマホの性能が改善さ
れ使い易さもパソコンよりも手軽になった為
に、パソコン普及の伸び悩みとスマホの更な
る進化に拍車がかかっています。
テイクアウトも昔でいう出前もネットを

使って注文出来ます。会社の備品でさえ、今
やネット注文。ホームセンター・ドラッグス
トアもネット注文が可能です。買った品物は
玄関から部屋まで運ぶだけで済みます。日々
の買い物が楽になりました。本当に便利な世
の中になったものです。
人間一度楽をお覚えると面倒な事を怠ける
習性があります。ちょっとしたお出かけも車
に頼っていませんか？通販であまり考えない
で買い物した経験はありませんか？体や頭を
動かさないで暮らせる世の中になっていると
思いませんか？私はそこに落とし穴があると
思います。今は健康ブームでウォーキング・
テニスやゴルフ等で健康を維持される方が増
えており、それ自体は非常に素晴らしい事だ
と思います。食事はどうでしょうか？栄養補
助としてサプリメントを飲んで、レトルトや
テークアウトに頼る事が増えていませんか？
その傾向は家庭の構成人数が少ないほど、そ
して共稼ぎ世帯に強く出ていると思います。
理由として時間が無いといいながらネット
サーフィンをしている人は年々若い世代を中
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心に増加傾向です。その傾向に拍車をかけて
いるのが、冷凍食品やレトルトパックが企業
努力でバカに出来ないほど美味しく栄養バラ
ンスも考えた商品になってきている事も要因
のひとつだと思います。
車の運転も同じです。マニュアルからオー
トマチックになり、今ではスイッチひとつで
自動運転が出来る時代に入ろうとしています。
追突防止装置、車線はみ出し防止など。昔は
頼らないで頭の中に汗をかいて運転していた
はずです。
健康であるためにも栄養バランスの取れた
食事や適切な運動も大切な事ですが、自分自
身で手先を動かす事や頭に汗をかく事も健康
維持に大切な事だと思っています。
例えば絵を描くとか、書道とか、囲碁・将
棋や日曜大工といった事でしょうか。
昨今の技術は革新的に進歩の一途を辿って
います。操作方法を覚えれば声の指示で電気
も付けばお風呂も沸き、音楽を聞くこともで
きます。昔と違いメディアのチャンネル数も
莫大な数になっています。自分に興味のある
事だけを十分に選んで楽しむ事も出来るで
しょう。一家に一台から一人に一台となった
電話も掛けたい時に掛けられますから、思い
ついた時に電話が出来ます。買い物も同じで
す。思いついたらクリックひとつで事は済み
ます。気に入らなかったらクリックひとつで
キャンセルです。深く考える必要はありませ
ん。簡単に何でも出来る時代はこれからも進
歩していくでしょう。その流れに身を任せる
と人は怠惰になってしまう危険性潜んでいま
す。好きな番組だけを見ていれば吸収できる
情報は偏ってしまいます。いわば食事でいう
ところの偏食に陥りやすい環境にいることを
我々は忘れてはいけません。
昔は深く考え、慎重に動く事が当然の時代
でした。電話であれば相手が家にいる時間を
想定して、家族の目や時間を気にして、話し
たい事をまとめていたでしょう。必死に頭を
使っていたと思います。音楽であればレコー
ド店で妥協する事なく気に入った曲を試聴し
て、アルバムを選んでいたでしょう。一家に
一台のテレビでしたから、家族団欒で会話も
弾み、お互いに見たい番組を譲り合っていた
はずです。物品も返品という意識はありませ
んでしたから、慎重に物を選んで大切に使っ
ていたと思います。
画期的な技術の進歩は素晴らしいことです
が、我々はそれを使いこなさなければなりま
せん。使用方法を知っている事は使いこなし
ているのではなく機械に使われている事だと
思います。頭の中に汗をかいてから、作業を
機械に委ねる事が大切な事だと思います。
頭の中に汗をかく事を見つけて少しだけ自分
に苦労させる努力する事をお薦めしたいと思
います。

幹事報告 大島三千三幹事

1. 本日例会終了後、理事役員会を開催いた
します。

2. 被害者支援センターとちぎからの冊子と
那須塩原市国際交流協会の広報誌を回覧
致します。

3. 会員ＯＢの高根澤憲治様の葬儀に生花と
香典を贈りました。

＜第12回理事役員会議事録＞
1. 5月31日 例会外来卓話
講師 那須野が原博物館支援団体
学校支援ボランティア
石ぐら会会長 月井誠一様 承認

2. 4月23日（日）足尾植樹（社会奉仕担
当）について
会員8名、インターアクト5名参加
事業予算120,000円（バス代・食事他）

承認
3. 那珂川水質調査事業について
5月20日（土）日帰りで実施 承認

4. 退会会員の件 浜木大治会員（法人会
員）4月1日をもって片田航介君に交代

承認
5. 2023－2024年度地区研修・協議会参加・
登録料1名2,000円×11名＝22,000円

承認
6. 被害者支援センターとちぎに年会費支出
10,000円 承認

7. 那須塩原市国際交流協会に年会費支出
10,000円 承認

8. ヘイデン君が茶道の会に参加
3名×15,000円＝45,000円支出 承認

9. ロータリー財団地区補助事業費変更
243,760円から321,100円に増額 承認

委員会報告 藤﨑善隆副会長

〇 髙木慶一旅行愛好会会長

〇 髙木慶一ゴルフ愛好会幹事

〇 葬儀謝辞 村山茂君
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ニコニコボックス 吉光寺政雄委員

本日の卓話

秋間 忍
地区マルチメディア並びにIT推進委員

p 村山茂君 故高根澤憲治黒磯観光タクシー
代表取締役会長、黒磯ロータり
ークラブ1985−86年度（第26代）
会長の葬儀に際しましては、大
変お世話になりました。

p 藤﨑善隆君 誕生祝ありがとうございました。
p 黒澤洋一君 結婚祝ありがとうございました。
p 渡辺裕雄君 結婚祝ありがとうございました。
p 檜山達郎君 誕生祝ありがとうございました。

旅行愛好会 髙木慶一会長
ゴルフ愛好会 髙木慶一幹事

委員会報告 藤﨑義隆副会長

＜旅行愛好会から＞
旅行愛好会から6月3日4日の一泊二日の日
蓮宗総本山身延山久遠寺参拝と駿府城見学と
久能山東照宮、米山梅吉記念館を巡る静岡の
旅のご案内をします。申込書は皆様にお配り
しています、ご覧になってください。5月17
日の例会時に締め切りと致します。申し込み
は村山茂委員長に現金6万円を添えて申し込
んで下さい。
＜ゴルフ愛好会から＞
植竹年度第2回ゴルフ大会を4月16日（日）
那須カントリークラブで開催します、参加さ
れる方は9時10分にご集合下さい。
4月2日の植竹年度第1回大会は那須黒羽ゴ
ルフクラブで開催されました。
優勝は植竹一裕会長でした。

葬儀謝辞 村山茂君

故高根澤憲治黒磯観光タクシー代表取締役
会長、黒磯ロータリークラブ元会長(1985−86

年度:第26代)葬儀謝辞

地区マルチメディア並びにIT推進委員を務
めさせていただいている秋間です。次年度か
らは委員会の名称が変わり「DX推進委員会」
になりますが次年度も引き続き私が地区DX推
進委員を務めさせていただくことになります。
地区委員長に外来卓話をお願いしたのですが
諸事情で不調に終わり、結局私が本日の卓話
をさせていただくことになりました。
また、私ごとですが万全な体調とは言えず、
正直オンラインでの卓話にさせて頂こうかと
も考えましたが、卓話資料を作成しているう
ちに何やら私なりの使命感みたいのものが湧
いてきてどうしても今日ここに登壇させてい
ただこうと決意した次第です。
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願わくば本日の卓話がほんの少しでも皆様
の事業や地域社会がより良い方向に向かう一
助となれば至上の喜びです。

・・・どんな英雄も、どんな大帝国も、会計を
蔑ろ（ないがしろ）すれば滅ぶ・・・
＜帳簿の世界史より＞

国を挙げてDXに取り組む時代、安全で豊か
な社会創りのために、我々は人類が辿ってき
た歴史に何を学び、何を選択するか？

• 人類の歴史的大発明「複式簿記」を経営
（会計処理）ツールとして再認識する。

• クラウド環境が整いつつある現実を受け
入れ、 SaaSを始めとするITツールを大いに
活用して国際競争力を養う。
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SAA担当 鈴木隆子副SAA出席報告 金澤弘子出席委員

次回例会 令和5年4月19日12:30点鐘 例会担当 会員選考・職業分類委員会

近隣クラブ例会日 近隣クラブ例会日

〇火曜日 西那須野/いとう屋 0287-36-0028 ○木曜日 大田原/ホテル花月 0287-54-1105

○木曜日 大田原中央/勝田屋記念会館 0287-23-4165 ○金曜日 黒羽/ホテル花月 0287-54-1105

4月12日欠席者（敬称略）
荒井昌一 泉道夫 北畠太輔 戸野俊介
佐藤博 浜木大輔

前回4月5日分メークアップ(敬称略)
田中徹 秋間忍 北畠太輔

会報委員会：秋間忍・村山茂・和気勝利・瀧田雅仁寿し春石山に出店 北畠ご夫妻


